
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 152

Numéro dans le SI local : 0009

Référence GESUP : 0009

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 17-Philosophie

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Histoire de la philosophie ancienne

Job profile : History of ancient philisophy

Research fields EURAXESS : History     History of philosophy

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : histoire de la philosophie ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

Lettres et Langages

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UR2661 (199614172B) - CENTRE DE RECHERCHE EN EDUCATION DE NANTES

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE 
POUR PUBLICATION 

Nantes Université 
Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs 

Pôle: Humanités 
Composante : LETTRES ET LANGAGES 

Nº Section CNU: 17 corps : Professeur nº de l'emploi: 0009 

Date de nomination: rrseptembre 2024 

Article de publication: Art 46.1 

Intitulé court du profil en français: Histoire de la philosophie ancienne 

Intitulé court du profil en anglais: History of ancient philosophy 

Laboratoire (code/nom): CAPhi UR 7463 

Profil enseignement : 

La personne recrutée assurera des cours en histoire de la philosophie ancienne aux niveaux Licence et Master 
(sur Platon, Aristote, la philosophie hellénistique, Plotin), ainsi que des cours de latin et de grec 
philosophiques. Elle interviendra régulièrement dans le Master 2 « Préparation supérieure à l'enseignement», 
en particulier dans le cadre de la préparation à l'agrégation, avec des cours sur l'auteur ancien figurant au 
programme de l'écrit, sur le texte ancien en traduction française, sur le texte en grec et sur le texte en latin 
figurant au programme de l'oral. Il est important de noter que la personne recrutée pourra être conduite à 
faire des cours de philosophie qui ne relèvent pas de sa spécialité, si besoin est. 

Dans l'élaboration et la mise en œuvre des enseignements, la personne recrutée aura pour mission: 
• la conception et la réalisation d'enseignements, en appui sur la recherche, qui permettent l'acquisition et 
l'évaluation des connaissances et des compétences pour un public varié, dans une perspective de formation 
tout au long de la vie (c'est-à-dire en formation initiale et en formation continue, y compris la formation 
ouverte et à distance [FOAD]) ; 
• l'actualisation régulière de ses pratiques pédagogiques; 
• l'évaluation des acquis d'apprentissage (connaissances, compétences), au regard des attendus et des 
publics. 

Il est attendu de la personne recrutée qu'elle s'investisse dans la préparation aux concours de l'enseignement 
secondaire, dispensée au sein du Master« Préparation supérieure à l'enseignement», que ce soit pour les 
épreuves de philosophie générale ou pour des épreuves qui relèvent du champ de la philosophie ancienne. 

La personne recrutée s'engage à assumer des responsabilités pédagogiques (telles que la responsabilité d'une 
année d'études ou d'un cycle d'études, ou d'un parcours au sein d'un tel cycle) et/ou administratives du 
département, de l'UFR Lettres et Langages, et du Pôle «Humanités» (telles que la représentation du 
département au conseil scientifique et/ou au conseil d'UFR et/ou dans les instances du Pôle« Humanités» de 
Nantes Université). 

Les compétences acquises ou à développer sont: 
• planifier des activités d'apprentissage et d'évaluation; 
• varier les méthodes d'enseignement-apprentissage visant un apprentissage actif; 
• utiliser différentes technologies de l'information et de la communication, notamment pour développer 
l'environnement numérique et multimédia et les innovations pédagogiques au sein du département, de l'UFR 
et du Pôle« Humanités», y compris la formation ouverte et à distance (FOAD); 
• participer à des projets collectifs en pédagogie; 
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• travailler en équipe au développement des programmes de formations. 

Profil recherche : 

Dans la continuité des travaux réalisés par l'UR 7463 CAPhi (Centre atlantique de philosophie) dans son axe 3 
« Histoire de la philosophie», la personne recrutée participera au développement de la recherche sur plusieurs 
courants et personnalités de l'histoire de la philosophie des origines pré-platoniciennes jusqu'à la fin de 
!'Antiquité, dans différents domaines philosophiques, ainsi qu'à l'implémentation de cette recherche dans 
l'enseignement et la formation en histoire de la philosophie. Compétente dans l'ensemble de la discipline et 
des disciplines annexes (littérature ancienne, philologie grecque et latine, critique textuelle, papyrologie, 
histoire ancienne), elle collaborera régulièrement avec les collègues des départements de Lettres anciennes 
et d'Histoire, et nouera des collaborations avec des chercheurs de l'autre site de l'équipe (Rennes 1). Une 
expérience internationale, par les publications ou les activités de recherche, sera particulièrement appréciée, 
ainsi qu'une réactivité vis-à-vis des appels d'offre de soutien à la recherche. En outre, la personne recrutée 
devra répondre à la demande d'encadrement doctoral en philosophie ancienne. 
Plus généralement, la personne recrutée développera des actions et des projets susceptibles de recevoir un 
accueil favorable de la communauté scientifique locale aussi bien que nationale et internationale. 

La personne recrutée devra envisager sérieusement de prendre la direction (en particulier nantaise) du CAPHI 
à court ou moyen terme. 

Profil valorisation (optionnel/recommandé): 

Conformément à une tradition à laquelle le CAPhi est fortement attaché, on attendra de la personne recrutée 
qu'elle consacre une attention particulière à la valorisation et diffusion de la recherche et s'investisse dans les 
activités qui assurent la présence de la philosophie hors les murs de l'université, devant des auditoires variés 
et de non-spécialistes: 
- au niveau de l'établissement (en proposant des cours à l'Université permanente, en participant à des 
manifestations telles que les Journées scientifiques ou la Nuit blanche des chercheurs, en encourageant ses 
doctorants à participer à des initiatives comme Ma thèse en 180 secondes); 
- au niveau de la ville de Nantes et de ses alentours (en participant aux Rencontres de Sophie et en dialoguant 
avec des associations telles que Philosophia ou la Société nantaise de philosophie) ; 
- aux niveaux national et international, en promouvant - à travers la presse, les nouvelles technologies et des 
publications spécifiques - le rayonnement de la philosophie ancienne en tant que discipline et en tant outil de 
réflexion sur le monde contemporain. 

Personnes à contacter: 

Enseignement Recherche 

Nom Michael MUREZ Bruno GNASSOUNOU 

Téléphone 06.70.01.77.80 06.30. 70.33.59 

Adresse électronique Di r-d pt-phi lo@u n iv-nantes. fr Bruno.gnassounou@univ-nantes.fr 

L'audition comprendra une mise en situation pédagogique. 

Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l'audition. 

Signature du directeur de Laboratoire 
Monsieur Bruno GNASSOUNOU 

Signature de la Di rec 
Madame Lucie TH 
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JOB OFFER 
 

Nantes Université 

2024 Research Professor recruitment campaign 
 

Component: UFR “Lettres et langages’’ 
 

 

CNU Branch N°: 17 body: Professor Post N°:0009 

Date of nomination: 1st September 2024 

Request for Publication: PR:  Art. 46 1 

Profile course title in French: Histoire de la philosophie ancienne 

Profile course title in English: History of Ancient philosophy 

Laboratory: CAPHI_UR 7463 

 

Teaching Profile : 
 

The person hired will teach courses in the history of ancient philosophy at Licence and Master levels (on Plato, 

Aristotle, Hellenistic philosophy, Plotinus), as well as courses in philosophical Latin and Greek. also a regular 

contributor to the Master 2 "Préparation supérieure à l'enseignement" (Preparation for higher-level teaching) 

program, in particular as part of the preparation for the agrégation, a national competitive teaching exam. In that 

context, they will teach courses on the author in Ancient Philosophy for the written exam, the work of Ancient 

Philosophy in French translation, and the works in Greek and Latin for the oral exam. 
 

The person hired will develop and implement teaching content, and will be responsible for the following: 

- design and implementation of teaching programs, based on research, that enable the acquisition and assessment 

of knowledge and skills for a varied public, in a lifelong learning perspective (i.e., initial and continuing training, 

including open and distance learning [ODL]) ; 

- regular updating of teaching practices; 

- assessment of learning outcomes (knowledge, skills), with regard to target audiences and expectations. 
 

The person hired will be expected to contribute to the courses offered by the Master's program, both in general 

philosophy and in the field of Ancient Philosophy, as well as participate in the preparation of students for the 

competitive examinations for high-school teachers. 
 

The person hired will assume pedagogical responsibilities (such as responsibility for a year of study or a study cycle, 

or for a course within such a cycle) and/or administrative responsibilities for the department, the Lettres et Langages 

Faculty, and the Cluster "Humanités" (such as representing the department on the Scientific Council and/or the 

Faculty Council and/or on the governing bodies of Nantes University's Cluster "Humanités"). 
 

Skills acquired or to be developed include: 

- planning learning and assessment activities ; 

- varying teaching-learning methods to promote active learning; 

- using various information and communication technologies, in particular developing the digital and multimedia 

environment and pedagogical innovations within the department, the UFR and the Humanities Cluster, including 

Open and Distance Learning (ODL); 

- participating in collective pedagogical projects; 

- working as part of a team to develop training programs. 
 

Research Profile: 

In line with the work carried out by EA 7463 CAPhi (Centre atlantique de philosophie) in its axis 3 "History of 

philosophy", the person to be hired will participate in the development of research on several movements and 

figures in the history of philosophy from its pre-Platonic origins to late Antiquity, in various philosophical areas, as 



 

well as in the implementation of this research in teaching and training in the history of philosophy. Competent in 

all aspects of the discipline and related disciplines (ancient literature, Greek and Latin philology, textual criticism, 

papyrology, ancient history), they will collaborate regularly with colleagues in the departments of Ancient 

Literature and History, and will establish collaborations with researchers at the team's other site (Rennes 1). 

International experience, in the form of publications or research activities, will be particularly appreciated, as will 

the ability to respond to calls for research funding. In addition, the person recruited will have to meet the need for 

doctoral supervision in ancient philosophy. 

More generally, the person recruited will develop actions and projects likely to be favorably received by the local, 

national and international scientific community. 

The person hired will have to give serious thought to taking over the management (particularly in Nantes) of the 

CAPHI (Nantes-Rennes) in the short to medium term. 

 

Research Promotion Profile: (optional): 

In keeping with a tradition to which CAPhi is strongly attached, the person hired will be expected to devote 

particular attention to the promotion and dissemination of research, and to invest in activities that ensure the 

presence of philosophy outside the walls of the university, to varied audiences and non-specialists: 

- at the institutional level (by offering courses at the Université permanente ("Permanent University"), taking part 

in events such as the Journées scientifiques ("Scientific Days") and the Nuit blanche des chercheurs ("Researchers' 

All-Nighter"), and encouraging doctoral students to take part in initiatives such as Ma thèse en 180 secondes ("My 

Thesis in 180 Seconds"). 

- in and around the city of Nantes (by taking part in the "Rencontres de Sophie" and dialoguing with associations 

such as Philosophia and the "Société nantaise de philosophie"); 

- at national and international levels, by promoting - through the press, new technologies and dedicated 

publications - the influence of Ancient Philosophy as a discipline and as a tool for reflection on the contemporary 

world. 
 

Contacts : 
 

 Teaching Research 

Name Michael MUREZ Bruno GNASSOUNOU 

Telephone (+33)2 53 52 22 67 06.30.70.33.59 

E-mail address Dir-dpt-philo@univ-nantes.fr bruno.gnassounou@univ-nantes.fr 

 

Further information about the recruitment campaign (calendar, composition of the selection committee, …) is 

available on the Nantes Université website, under “Travailler à l’Université” 

The completed application file must be deposited on the Galaxie platform before 4pm on 31/03/2024 (time in Paris). 

For more information applicants can send a message to the following address: drh.concours@univ-nantes.fr  
 

 

 

Signature of laboratory director : Signature of component director : 

Bruno GNASSOUNOU Lucie THEVENET 

  

The interview will include a teaching situation. 

Practical arrangements will be specified on the applicant’s invitation to interview. 
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